

EL DIARIO DE ZARAGOZA.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS

PRECIOS DE SUSCRICION

ZARAGOZA. 3 meses 4 ptas. Un número suelto. . . . 5 céntos.
6 > 7'50 >
12 > 14'50 > atrasado 25 >

REDACCION Y ADMINISTRACION, COSO, 74

La correspondencia se dirigirá al director

DON CARLOS VARA DE AZNAREZ

PRECIOS DE SUSCRICION

PROVINCIAS. 3 meses 5'50 ptas. ESTADOS com-
ISLA DE CUBA > 7 > prendidos en la > 3 meses 12 ptas.
FILIPINAS. . . . 3 > 9 > Union postal. . . .

ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de
PLATERIA Y JOYERIA
á la calle de D. Alfonso I, núm. 25
1004 ca 614

La bodega de Miralbueno

DE D. J. DELGADO

puerta del Cármen, número 21, en Zaragoza.
Se vende vino puro seco de flor, á 20
reales decilitro.
31-256 cj d

24 de Setiembre

Hoy se celebra el santo de S. A. R. la Princesa de Asturias.

Los tristes sucesos de estos dias habrán venido á alterar la paz de la augusta familia, que vé con tristeza el resultado de las semillas revolucionarias, en algunos infelices españoles poco amantes de su patria.

Ha podido, sin embargo, servirles de gran consuelo la entusiasta protesta del país y su sincera adhesión á la monarquía.

Nosotros, que hemos visto con regocijo tales protestas, nos complacemos en elevar al Trono junto con nuestra felicitación sentida la muestra enérgica de nuestro afecto á las instituciones y á la dinastía.

Carta de Madrid

22 de Setiembre de 1886

A los periódicos de Madrid se les ha impuesto silencio con una circular del general Pavía, ordenando que no se den más noticias que las comunicadas en los centros oficiales, y que no se diga nada, ni se copien escritos, ni se recuerden hechos históricos que tengan relación alguna con el orden público y con la disciplina militar.

También el gobernador de Madrid ha ordenado á los periódicos que les remitan los dos números primeros de cada uno, según previene el artículo séptimo de la ley de policía de imprenta.

Pero como esa disposición perjudica á las empresas periodísticas, anoche conferenciaron varios periodistas con el ministro de la Gobernación y debemos decir en honor del Sr. Gonzalez, que no aprobó la conducta de su delegado.

Las noticias de anoche que causaron mas sensación, fueron los telegramas de los alcaldes de Noblejas y Ciempozuelos, dando cuenta de haber sido presos el brigadier Villacampa y el teniente de Albuera señor Gonzalez.

El brigadier fué detenido por el alcalde de Noblejas, auxiliado por la Guardia civil, en un molino de aquel término denominado Aldehuela.

Al teniente Gonzalez lo prendieron en la Estación de Ciempozuelos al tomar billete para venir á Madrid.

Con 78 prisioneros entre los cuales hay 13 cabos de Albuera, llegó esta mañana á Madrid el señor Gonzalez, y esta tarde han traído en un tren de Aranjuez al brigadier Villacampa, que por la vía de circunvalación pasó á la estación del Norte y desde allí á las prisiones militares de San Francisco.

El brigadier no está herido como se aseguraba.

Quedan solo sin haber caído en poder del gobierno el capitán Casero y un oficial de Administración militar.

A consecuencia de la denuncia de ayer por su artículo de fondo, hoy ha com-

pedido á prestar declaración ante el juzgado del distrito de Palacio el director de *El Liberal*, señor Anchorena, y terminada la diligencia fué trasladado á la Cárcel Modelo.

El Consejo que anoche celebraron los ministros duró cinco horas, y ese tiempo indica que debió revestir grande importancia.

Pero los ministros guardaron absoluta reserva y nada podemos decir.

Aumenta el disgusto entre los ministros por las torpezas en que viene incurriendo el gobernador Sr. Zugasti, que aún no ha dimitido á pesar de que el gobierno espera con impaciencia esa resolución.

Se dice que son 14 procesados por la sublevación militar, los que sufrirán una pena severísima.

También se dice que el juzgado del distrito del Hospital ha pedido que el Consejo de guerra se inhiba del conocimiento de la causa que se sigue contra el presunto matador del brigadier señor Velarde, porque el hecho ocurrió antes que fuera declarado el estado de guerra.

S. M. la Reina acoge bajo su protección á las hijas del infortunado brigadier Velarde.

Me tiene V. completamente á sus órdenes; puede V. comenzar cuando guste.

Y éste comenzó la relación siguiente, para que la conozcan los lectores de ese ilustrado *DIARIO*, y por no haberme exigido guardarse de ella secreto alguno:

«Ya sabrá V. que desde el sábado y procedente de Bélgica, se halla en esta ciudad D. Cristino Martos, á quien conozco desde hace algunos años; pues bien, apenas tuve noticia de lo sucedido en Madrid, me he dirigido á su casa y al preguntarle qué opinaba de aquel hecho, me ha contestado con su habitual gracejo y buen humor:

«Ha sido un golpe tan invisible como lo sería el rayo que cruzara el espacio, en un día de sol brillante y espléndido y los únicos que han podido prever su llegada son unos miserables é indignos especuladores. Desde el mes de Enero se ha pretendido constantemente ocasionar la baja de los fondos españoles sin haber desistido de tan inicuo proyecto hasta hoy. Con el pretexto de la adopción del *modus vivendi* con Inglaterra, encargaron sublevar la provincia de Guipúzcoa y más tarde se han aprovechado de los motines ocurridos últimamente en la Coruña para lograr sus vergonzosos fines. Desde hace algún tiempo se había organizado una insurrección en Barcelona y algunos pueblos de sus provincias. Los soldados comprometidos en aquella conspiración debían sublevarse al grito de ¡viva D. Carlos! y más tarde se tramó otra para dar el grito de ¡viva Isabel II! más las autoridades que seguían paso á paso el curso de tal conspiración, han desbaratado sus planes y manejos haciendo algunas detenciones (por muchos ignoradas) y descubriendo un depósito de armas, municiones y otros pertrechos de guerra, entre ellos una bandera con las armas de España, y en el centro del escudo las iniciales de Carlos VII.

En vista de esto, aquellos malos españoles han sobornado con halagüeñas ofertas á algunos militares, con la esperanza de dar un golpe decisivo en Madrid, para lo cual aprovechaban la ocasión de hallarse ausente una buena parte de su población que se encuentra en el campo, en las playas marítimas del Cantábrico, en los muchos balnearios de la Península ó en el extranjero, y de hallarse también la corte y algunos ministros en la Cranja.»

«De modo—le he preguntado—que usted no cree que el fracasado movimiento sea político?»

«Yo creo que Zorrilla no es el autor, y sí que hombres criminales le hacen aparecer como el instrumento responsable de sus infamias; vea usted, sinó, cómo ningún hombre conocido por sus ideas zorrillistas, se encuentra á la cabeza de los insurrectos.»

«Pero cómo se explica usted que las tropas leales no se hayan opuesto á la salida de los sublevados de sus cuarteles?»

«Pues sorprendiendo al capitán y oficiales de los cuerpos de guardia en un momento dado, y antes de que se repusieran de la sorpresa, sin esperar á ser ó no secundados, salieron á la calle con sus armas para defenderse, como lo han hecho al ser alcanzados por sus compañeros de cuartel.»

Y la población, ¿cómo no se opondría al pronunciamiento?»

«El pueblo de Madrid no pudo en manera alguna oponerse ni rechazar activamente el movimiento, por que además de que no estuvo armado hasta pasadas las primeras horas no se daría cuenta de la realidad de los sucesos que como á todos les comprenderían seguramente, pero la indiferencia y pasividad con que veía á los insurrectos les haría comprender bien pronto que por ellos llevaban perdida su causa. Es indiscutible que en Madrid hay muchos republicanos que siguen la política de Zorrilla, Salmerón, Pi y Margall

pero á pesar de esto pocos fueron los que fraternizaran con los insurgentes; porque desde luego vieron que aquel movimiento venia como cálido de las nubes, sin preparación alguna, antes al contrario, la inmensa mayoría les exhortaba á que volvieran á sus cuarteles, según dicen los últimos telegramas.

«Si señor, porque España está ya cansada de asonadas, motines y revoluciones que la han sumido en un extremo de debilidad política y comercial inconcebible. Tiene un ejército con el cual puede contar siempre y un gobierno que le asegura todas las franquicias de una sana libertad. Las sublevaciones de Cartagena, los disturbios de la Coruña y la tentativa de Madrid podrán reproducirse tan pronto en un punto como en otro, pero no obtendrán nunca ningún resultado favorable á su causa y todos, todos los españoles se agruparán en contra de los revoltosos, para hacer triunfar la monarquía, la *civilización* y la *libertad* la verdadera libertad consolidada por la paz, único resorte que hace remover la pesadísima rueda de la prosperidad de un país.»

«Estos son poco más ó menos los conceptos expresados sobre este asunto por el Sr. Martos, en la conferencia que con él he celebrado antes de venir á ver á V. De modo que si le he dado al principio una noticia que le ha producido tal disgusto, puede en cambio consolarle algo la opinión del presidente de las Cortes de su país, al que tan justamente ama como buen español y buen monárquico, y después de esto creo que no me guardará rencor por haber venido á molestarle, dándole tan desagradable noticia.»

Un fuerte abrazo ha sido la única contestación que le he dado, pues lejos de molestarme, me ha hecho un señaladísimo servicio, comunicándome lo que no sabía para que yo á mi vez pueda comunicárselo á los lectores de *EL DIARIO DE ZARAGOZA*.

Casi todos los periódicos que después he leído, reseñan la soldadesca asonada censurándola con acritud y dedican expresivas frases de simpatías á la Reina doña María Cristina, por el fracaso que los sublevados han sufrido, y al pueblo de Madrid por la sensatez y cordura de que ha dado muestra, no secundando un movimiento tan indigno como vergonzoso.

J. DEL R.

Últimos sucesos de Madrid.

Los republicanos demócratas progresistas, censuran enérgicamente y se hallan indignados con la conducta del Sr. Castelar, al que llaman monárquico disfrazado y enemigo terrible de las instituciones republicanas.

El Liberal de hoy acentúa su política en sentido republicano zorrillista. Esto ha sido objeto de diversos comentarios en los círculos políticos.

En diferentes calles de Madrid se encontraron esta mañana, dos bombas explosivas, un cubo de zinc, conteniendo varios frascos de aguarrás y dos paquetes de proclamas revolucionarias.

También ha sido capturado un individuo que daba vivas á la república.

Han regresado de Aranjuez 76 soldados prisioneros ingresando en las prisiones militares.

Han ingresado en las prisiones militares el brigadier Villacampa y teniente Gonzalez.

ero lo ha hecho á las cinco de la
siendo sido conducido hasta Madrid
partamento de primera. Le acompa-
naban un capitán y cuatro individuos de
civil. Vestía chaqué y sombrero

de Villacampa estuvo hoy en la pre-
sencia de una audiencia al Sr. Sagasta,
la que no le fué concedida.

La Reina Regente ha acogido bajo su tute-
la á las dos huérfanas del brigadier Velarde,
muerto en los últimos sucesos.

La Regente ha desistido de su regreso á la
Granja.

Mañana no habrá recepción en Palacio con
motivo del santo de la princesa.

El director de *El Liberal* Sr. Anchorena ha
sido apresado en la cárcel, después de haber de-
claración en el juzgado de guardia con motivo
de la denuncia de ayer.

Dícese que el número de fusilados ascende
á doce.

Mañana celebrarán Consejo los ministros
bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

Se dice que después que se haya levantado
en estado de sitio, el gobierno continuará su
política de reformas.

Gran espectáculo.

El Sr. Pavia ha dirigido hoy á todos los
siguiente:

«Capitania general de Castilla la Nueva.—
Estado Mayor.—Díctele V. las órdenes claras y
precisas para que el periódico que V. dirige no
se ocupe en absoluto de los procedimientos
judiciales que se están siguiendo para escla-
recer los hechos ocurridos en la noche del 19,
porque, hallándose *sub judice* las causas que
se siguen, está prohibido terminantemente
por las leyes ordinaria y excepcionales dar
noticias directas ni indirectas sobre aquellas.
Además evitará V. que en absoluto se pu-
bliquen artículos, sueltos, ni noticia alguna
que se relacionen con la disciplina y el orden
público, y mucho menos se basen en noticias
que no sean oficiales, muchas de aquellas fal-
sas, y que sobre ellas se hagan comentarios
de ninguna clase, absteniéndose de copiar ar-
tículos y discursos relativos á hechos históri-
cos que tengan conexión con la disciplina y el
orden público.

Espero que no se me pondrá en el caso de
verme precisado á entregar el periódico á un
consejo de guerra, ni tampoco á suprimirlo si
reincidiera.

Dios guarde á V. muchos años.—Madrid 22
de Setiembre de 1886.—Pavia.—Señor director
del periódico....»

Reunidos se hallaban aún los ministros en
el último de los tres Consejos que anoche se
verificaron, cuando les fué trasmitido por la
Dirección general de Correos y Telégrafos el
siguiente despacho, expedido por el alcalde de
Noblejas:

«Noblejas 22 (8'2 noche).—Alcalde á ministro
Gobernación.—Tengo la satisfacción de partici-
par á V. S. que á las ocho de esta noche ha
llegado capturado por fuerzas de la Guardia
civil el brigadier Villacampa, en el molino ti-
tulada Aldehuela, facilitando por esta alcaldía
una tartana para su conducción á Ocaña.»

Ya el alcalde de Ciempozuelos había parti-
cipado pocas horas antes que al ir á tomar el
tren para Madrid vestido de paisano, fué de-
tenido el teniente de Garelano Sr. González y

González.

El citado brigadier, reconocido como jefe de
la insurrección, fué hecho prisionero por fuer-
zas del ejército y de la Guardia civil, que man-
daba el general Moreno del Villar.

Hoy deben haber llegado los prisioneros á
Madrid.

Inmediatamente de enterados los ministros,
se dirigieron circulares por los de la Guerra
y Gobernación á las autoridades de provin-
cias, poniendo el hecho en conocimiento de
dichas autoridades.

A las noticias que hemos publicado acerca
del brigadier Villacampa, hay que añadir las
de un anecdota siguientes, que anoche publica-
ba *La Iberia*:

«Después de acogerse al generoso indulto
que otorgó S. M., dice el órgano oficioso del
Sr. Sagasta, el brigadier Villacampa hizo un
viaje por las provincias aragonesas. A su re-
greso se presentó al ministro de la Guerra se-
ñor Jovellar, y en frases parecidas á éstas le
dijo:

«Sé, mi general, que le han contado á usted
que mi reciente viaje por Aragón ha tenido
por objeto el preparar un movimiento insu-
rreccional, lo cual no es verdad. He ido á
arreglar una testamentaria y tengo bastante
energía para decir con toda franqueza lo que
pienso hacer. No conspiro.»

Estas recientes palabras dadas espontánea-
mente por el brigadier Villacampa, cuando
cuadri le invitaba á pronunciarlas, y los hechos
todavía más recientes, retratan al jefe de la
última insurrección.

Pero *La Iberia* cita también otro hecho, con
relación á lo que ha oído á personas respec-
tables y dignas de crédito, que causa trabajo
aceptar como exacto. *La Iberia* dice que en
las inmediaciones de Morata de Tajuna el
brigadier Villacampa aconsejó á los suble-
vados que le siguen que se situasen en un riba-
zo para esperar el ataque de las tropas leales,
mientras él se dirigía por el opuesto lado del
pueblo á dar una carga por la retaguardia de
las fuerzas del gobierno.

Obedecieron los sublevados, y el brigadier
Villacampa aprovechó oportunamente la coyun-
tura para escapar á pisa de caballo, dejando
á su gente abandonada.

El teniente de caballería de Albuera D. Evá-
risto Peralta continúa siendo objeto en Valle-
cas de los cuidados más solícitos de todo el
mundo.

Hé aquí cómo refiere *El Resumen* el hecho
que dió ocasión á la desgracia del señor Pe-
ralta:

«Puede decirse que este oficial ha buscado
la muerte.

Fué sorprendido en el cuarto de guardia,
donde estaba leyendo *La Correspondencia*, por
ocho ó nueve soldados de Garelano, que po-
niéndole las bayonetas al pecho, le intimaron
la rendición, así como al capitán; luego le
ataron y bajaron al calabozo, de donde salió
cuando llegó el Capitán general y rompieron
la puerta.

Pudonoso en extremo el Sr. Peralta, cre-
yó que no se hacía de su conducta juicio favo-
rable, y pidió salir á buscar los insurrectos.
Salió, pues, con el Sr. Melguizo y un corneta,
y al llegar al punto en que se cruzan la vía del
ferrocarril y la del tranvía, vió soldados, y di-
ciendo al coronel que se detuviera, pues le
correspondía la avanzada, se adelantó con el
corneta y dió el alto á dos sargentos que iban
juntos. Uno de éstos contestó disparando su
carabina, cuya bala atravesó el pecho del
teniente Peralta, que cayó del caballo huyendo
el corneta que con Melguizo regresó á Ma-
drid. Los sargentos recogieron el caballo de
Peralta y siguieron su camino. El herido fué
recogido por dos empleados del ferrocarril y
llevado á una casa, de donde pasó al hospital
casi exangüe.

Se dice que el sargento que le hirió se halla
preso y sometido al consejo de guerra.»

A última hora se nos dice por telegrafo que
el estado del herido es relativamente satisfac-
torio, sin haber desaparecido la gravedad.

El médico primer de sanidad militar que le
asiste, en unión del Sr. Lletget, es D. Anto-
nio Amo.

S. M. la Reina D.ª Isabel ha dirigido un te-
legrama á la viuda del infortunado brigadier
Velarde, en el cual se hace partícipe de la
pena que embarga á la inconsolable familia.

El Marqués de Santa Geneveva, en nombre
de S. M. la Reina Regente, visitó ayer tarde á
aquella señora.

Por encargo de la misma, consigna *El Im-
parcial* su profunda gratitud, que por siempre
quedará grabada en su alma, hacia las perso-
nas que con ella han compartido tan inmenso
dolor.

Asimismo desea hacer constar que su reco-
nocimiento no encuentra límites para con los
empleados todos del Hospital, desde el direc-
tor, señor Quejana, médico y practicantes,
hasta los mozos, todos se condolieron de su
desgracia y le auxiliaron en cuanto les fué
posible.

La prisión del brigadier Villacampa ha pro-
ducido entre los elementos de orden un efecto
singular. Con razón ó sin ella, se le cree autor
del atentado iniciado el domingo, y las referen-
cias oficiales le suponían al frente de los su-
blevados que se han batido con las tropas
leales en Morata de Tajuna y en algún otro
punto.

El general Moreno del Villar, á quien se
debe la captura del brigadier, ha prestado un
gran servicio á la patria, á la Monarquía y á
la causa del orden, y quien sabe también si á
los infelices seducidos en el cuartel de San
Gil.

Nada más lejos de nuestro ánimo que pre-
juzgar responsabilidades cuya depuración
solo á la justicia corresponde; pero sería in-
justo desconocer, de todos modos, que la cap-
tura del Sr. Villacampa es importante, y prue-
ba que el general Pavia convino con talento
soplan de persecución.

En nuestro estimado colega *La Epoca*,
encontramos los párrafos siguientes:

LOS FERROCARRILES PIRENAICOS

Para el ferrocarril de Canfranc y para
Aragón, que tanto lo desea, es una suer-
te que el Sr. Albareda se halle de embaja-
dor en París.

Este, según leemos en el *Temps*, ha di-
cho al Gobierno que esperaba vencer en
todo Octubre la resistencia del Gobierno
francés, á tomar una resolución sobre los
ferrocarriles pirenaicos. En opinión del
embajador, la resistencia es solamente
del Ministro de Hacienda, Sadi Carnot, el
cual recela que las Cámaras no autoricen
el nuevo gasto que habría de hacer la
Francia, en su parte de línea hasta el em-
palmé internacional.

El Sr. Albareda objetó que siendo España
menos rica, estaba dispuesta á costear
su parte, y que siendo favorables á la idea
personajes muy importantes del ministe-
rio, incluso el señor presidente de la Re-
pública, no se concebía la dificultad.

Lo que falta, pues, y el Sr. Albareda
espera obtener, es que Mr. Carnot se deci-
a presentar un proyecto de ley relativo á
los ferrocarriles pirenaicos, para lo cual
están convenidos los antecedentes, así
respecto de la línea de Canfranc como de
la otra de Cataluña que desembocará en
el Ariège.

La ejecución debería ser simultánea:
pero en España (copiamos siempre del
Temps) hay mas impaciencia por la línea
de Canfranc, cuyos trabajos no cesan. Con
capitales aragoneses se ha cubierto el pre-
supuesto y la línea del Norte tiene ya he-
cho un contrato para la explotación.

De la otra vía del Noguera Pallaresa
hacia el Ariège se ha hablado algo en Ca-
taluña, pero irá más despacio, aunque el
Gobierno francés se ha mostrado bastante
interesado por la misma, por lo que se
acortarian las comunicaciones hasta Car-
tagena, puerto inmediato á las costas de

Argelia. Este camino se hará con capita-
les catalanes.

Estos días se ha hablado de una línea
directa de Madrid á Bayona por Segovia,
Soria, Navarra y los Alluides, con el
concurso de capitales españoles, pero este
es un asunto todavía en estudio.

Y tan en estudio, añadimos nosotros,
completando las noticias anteriores del
Temps, como que las personas que andan
en eso figuran más entre las personas há-
biles que entre las adineradas, que pueden
acometer los grandes negocios, y por lo
tanto, es inútil hablar de un proyecto que
solo puede conducir á determinados fines.

Ahora esperemos que las esperanzas del
Sr. Albareda de obtener una resolución
en todo el mes de Octubre, se realicen.

Sección oficial

La *Gaceta* de ayer, recibida hoy, con-
tiene entre otras las disposiciones si-
guientes:

Fomento.—Real orden por la que se dis-
pone que durante la ausencia del excel-
lentísimo señor D. Carlos Ibañez de Ibero,
director general del instituto geográfico
y estadístico, se encargue D. Julian Cal-
leja interinamente, del despacho de la
mencionada dirección.

—Real orden dandó las gracias á don
Angel Lasso de la Vega, por su donativo
con destino á bibliotecas populares, de 25
ejemplares de su obra titulada *Calderón
de la Barca*.

—Otra dando igualmente las gracias á
don Joaquín Gil por su donativo, con
igual destino que el anterior, de 25 ejem-
plares de su obra titulada *Nueva cartilla
para la enseñanza de la lectura y música*.

El *Boletín oficial* de hoy no contiene
disposición alguna importante.

Telegramas del extranjero

(De nuestro servicio particular).

Zorrilla.

Paris 23 (7'15 noche).—Ha circulado
con ciertos caracteres de verdad, el rum-
or de que el Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla
tiene el propósito de abandonar á París.

El cólera en Austria.

Viena 23 (8'20 mañana).—El cólera
continúa decreciendo extraordinariamente
en Austria-Hungría. El pueblo que se
vé más castigado por la epidemia es Fiume

Temblores de tierra.

Nueva-York 22 (10'15 mañana).—Du-
rante la noche anterior se han repetido
los temblores de tierra en varias ciudades,
siendo grande el número de casas des-
truidas.

Las desgracias personales han sido po-
cas, gracias á las precauciones tomadas
con antelación.

Los vecinos de las respectivas ciudades
abandonan sus domicilios acampando en
las inmediaciones de las poblaciones.

Se construyen activamente viviendas
con objeto de poder alojar á tantas fami-
lias que tienen que dormir al aire libre.

Asuntos de Oriente.

Londres 23 (6'70 tarde. Vía Bilbao).—
Las noticias que se reciben de Bulgaria,
dicen que la cuestión va siendo cada día
más complicada, y que la intranquilidad
que reiná en todos, es grande.

Ha circulado la grave noticia de que
Rusia se halla tan descontenta del go-
bierno de la regencia búlgara, que trama
la manera de sustituirle por otro que siga
en todo la iniciativa del czar.

Se comenta mucho el rumor que tam-
bién ha circulado, respecto del viaje á
Constantinopla del czarevitz, el que ge-
neralmente se desmiente en absoluto.

Alianza turco-rusa

Viena 22 (2'40 tarde).—Un despacho
recibido aquí de Constantinopla, dice que
el embajador de Rusia ha presentado al
sultán, una carta autógrafa del czar en la
cual pide con urgencia que la Sublime
Puerta se alié con Rusia y rechace los
consejos que en contra de esta alianza
le dirijan las demás potencias.

También añade dicho despacho que el
sultán aunque por el pronto no se ha de-
cidió concluirá por ceder á las proposi-
ciones rusas.

La prensa francesa

Paris 23 (6'3 tarde).—Toda la prensa
viene ocupándose y haciendo comentarios
sobre los últimos sucesos de España.

Muchos de los periódicos republicanos
siguen afirmando que Ruiz Zorrilla ha si-
do agente al último movimiento.

Se nota en estos días la ausencia de
muchos emigrados españoles, conocidos
por sus ideas avanzadas. El representante
de España en esta, ejerce la mayor vigi-
lancia sobre ellos, para evitar que puedan
seguir conspirando.

Se dice que el gobierno español gestio-
na cerca del francés, al objeto de que el
Sr. Ruiz Zorrilla sea internado.

Sigue la prensa radical empleando un
lenguaje bélico contra el gobierno, por el
presupuesto de Cultos.

Sección agrícola, industrial y de comercio

COTIZACIÓN DEL DÍA 23

Bolsin.—Madrid

4 por 100 perpetuo Contado.	62'75
Id. Fin mes.	62'70
Próximo.	62'90
Exterior.	63'60
Amortizable.	00'00
Cubas.	95'50
Banco de España.	350'00
Carpetas provisionales Cuba.	87'80

Barcelona

Interior.	63'25
Exterior.	64'35
PARIS.	00'00
4p exterior español LONDRES.	00'00

Variedades

EL BAÑO DE ASRAEL.

Allá en los tiempos bíblicos en que Dios se
cuidaba de vez en cuando de las iniquidades
humanas, tuvo que hacer justicia en el valle
de Pentépolis, cuyas cinco ciudades estaban
entregadas á los vicios más asquerosos é in-
mundos.

La ira de Dios hizo llover en aquel día
tratando fuego sobre el valle, y todos sus habi-
tantes murieron achicharrados.

Aquella inmensa hoguera alimentada con
carne humana, cuyo penacho de humo tocaba
el cielo, purificó el mundo y aplacó la cólera
divina.

Pero era preciso recoger aquellos cuerpos
carbonizados, aquella negra escoria del vicio
y llevarla al infierno; un ángel fué el encar-
gado de decirle á Satanás, de parte del Señor,
de todo lo creado, que barriese aquellos mi-
serables despojos y los guardase en cual-
quier pozo sucio.

El ángel llegó á la puerta del infierno y no
encontró á nadie; celoso en el cumplimiento
de su deber se excedió á sí mismo y penetró
en aquellas horribles mazmorras.

Era una noche oscura, no se veía una estre-
lla ni un lucero; los dominios de Satanás no
estaban iluminados más que por los rojos ti-
zones, á cuyo calor hervían las calderas de
Pero Botero. Los reptiles, unidos en asquero-
so abrazo, formaban el pavimento; los raci-
mos de murciélagos que revoloteaban por en-
cima de las calderas, hacían con sus capri-
chosos remolinos el artesonado de los techos.
Lucifer dormía sobre una cama de gusanos
avivados al soplo de todas las pestilencias.

El ángel dióle con su flamigero un terrible
espaldarazo.

¡Despierta, eterno rebelde, que vengo en el
nombre de Dios! dijo.

—¿Quién es el malvado que se atreve en
este recinto á pronunciar esas palabras?—dijo
Satanás dando un brinco.

—Yo, Asrael, el enviado del Creador.

—¿A qué vienes? ¿Se le ocurre al viejo que el
mal desaparezca antes que él hunda en el
caos el Universo? ¿Quiere tal vez perdonarme
vanidosa soberbia que nació porque mis plu-
mas eran más blancas que las de todos los
ángeles? ¿Pide tregua en las tentaciones á que
sujeto ese ser vengonzoso que se llama hom-
bre y que altivamente se apellida en sus re-
zos hijo de Dios?

—No es nada de todo eso. El Señor deja el
mal para que sirva de piedra de toque á las
buenas almas.

—Entonces...
—El Señor manda que recojas á los viciosos
carbonizados en el valle de Pentépolis.

—¡Rayos y truenos! ¿No es más que eso? ¡A-
ver, una legión de demonios aquí enseguida!
Oyóse una chillera infernal y una multitud
inmensa de pobres diablos vestidos con tra-
pas rojos y verdes, grandes cuernos de cabrón
en la frente é inmensas alas negras en la es-
palda, comenzaron á dar saltos y cabriolas
delante de su amo.

—¿Habrá bastantes?—preguntó Satanás.
—Eso es cuenta tuya—dijo Asrael, á quien
las muecas de aquella gentuza comenzaban á
cargar.

Y añadió:

—¡Adios!

—¡Al diablo!—murmuró Satanás.

El ángel atravesó en un instante aquellas
cabernas y voló al cielo.

No había aun traspuesto las nubes, cuando
á la claridad de la luna que brillaba, platean-
do el reverso de los nubarrones, vió que sus
albas vestiduras estaban manchadas; sus mis-
mas manos aparecían impregnadas de un pol-
villo infecto, el polvillo del infierno. ¿Qué ha-
cer? ¿Cómo entrar en la Gloria de aquel modo?

Asrael titubeó, y tendiendo en el espacio sus
plumas de colores, descendió lentamente co-
mo un pájaro herido que se siente caer y mor-
rir. Iba abatido, boroso, y salían de su naca-
do pecho, como tristes quejas, los sollozos.

Llegó á los antros que habitaban los culpa-
bles en el momento en que los demonios vol-
vían de recoger los restos de los habitantes de
Pentépolis, y se apartó para que pasara aque-
lla turba condenada. Satán cabalgaba á retá-
...

guardia de sus tropas en un caballo rojo como
 un carbón encendido. Su manto de grana y
 tantas plumas de gallo de su gorrilla, flotaban al
 viento.
 —Tente—le dijo Asrael.
 —¿Qué quieres?—contestó Luzbel adoptando
 ese aire bonachón é indulgente con que cauti-
 va tantas almas en la tierra.
 —Quiero limpiarme. Mira cómo me he pue-
 to en tu mazmorra.
 —Eso no es nada; con un baño desaparece-
 rá todo—arguyó Luzbel sonriendo y mirando
 fijamente al ángel.
 —Pues venga cuanto antes.
 —A propósito; ahí traen mis gentes una
 taza grande de cristal, que es lo único que se
 ha salvado en Pentépolis; es lo bastante gran-
 de para que pueda bañarse un ángel tan
 emadado como tú. ¡Eh, vosotros! ¡condena-
 dos! traed acá esa pila de cristal...
 Dos demonios acercaron un magnífico baño
 de cristal, trasparente, tallado con coque-
 tería.
 —Mirale, Asrael—dijo Satanás, está limpio;
 en él puedes quitarte las impurezas del infier-
 no. No dirás que tu antiguo compañero no
 hace bien los honores de la hospitalidad. Mira:
 de aquella roca surge un arroyuelo de
 agua límpida. Con eso te basta.
 —Gracias. No te hacía yo tan cortés y bien
 criado.
 —Cree tú, que muchas veces conviene hasta
 fiarse del diablo.
 Y Luzbel, riendo, con cierta extraña malig-
 nidad en los ojos y con la boca entreabierta,
 miraba, lleno de picardía, aquellas tristezas
 del ángel obligado por su intempestiva entra-
 da en el infierno, á aceptar favores de un in-
 digno revelde.
 —¿Qué aguardas?—lo decía Satanás;—ahora
 parece tímido como una doncella el que antes
 golpeaba bizarramente mis recias espaldas con
 su flamígero.
 —Es que temo la cólera de Dios.
 —¡Bah! ¿Se irá á enfadar ese señor de tan-
 tas campanillas por que Asrael sea limpio?
 —Cafía, deslenguado, ó seré capaz de arran-
 carte con mis propias manos el corazón.
 —¡Ja, ja, ja! tienes cóleras femeniles. Vaya,
 vaya, el agua fresca te calmará.
 Y Satanás le volvió la espalda riendo á car-
 cajadas.
 Asrael llenó de agua la taza de cristal, se
 desdobló las blancas vestiduras y se metió en
 el baño. La luna, que en aquel momento logró
 romper las nubes, dejó caer sus rayos sobre
 el ángel.
 ¡Era tan hermoso! Su piel blanca, ligeramen-
 te sonrosada, parecía hecha con pasta de
 jazmines y claveles; su larga cabellera, de un
 rubio castaño, caía en ondas sobre sus hom-
 bros redondos. Por un capricho de la reflexión
 luminica en el cristal del baño, las formas de
 Asrael adquirían cierta morbidez y engruesa-
 miento, que constituía la belleza de las muje-
 res. Hubiérase dicho que el seno se abultaba,
 redondo y esférico como esas fuentes de la
 vida de que hablan los clásicos al describir
 las desnudeces de una diosa.
 Fuera por estos milagros de la óptica ó por-
 que el malvado Luzbel así lo dispusiera los
 condenados quedáronse parados en la boca
 del infierno, mirando embobados aquellas on-
 dulations con que la línea curva se entretie-
 ne en divertirse á los ojos lascivos.
 Satanás no perdía un detalle, y cuando As-
 rael se irguió en el fondo del vaso de cristal,
 dando por terminado su lavatorio, se acercó
 de un brinco y le dijo de un modo insinuante:
 —¿Quieres mi manto para enjugarle? ¡pre-
 ciosa!
 Asrael lanzó un grito y ocultó su cabeza de-
 bajo de las alas.
 Hasta que el demonio no sé lo dijo, Asrael
 no supo que era hebra. Su inocencia acaba-
 ba de romperse con las palabras de Luzbel.
 En aquel momento, precedido por el rayo
 exterminador, apareció Dios en las alturas.
 —¡Miserable Satanás!—gritó—no te basta
 ya tentar á los hombres, si no que te atreves
 á mis enviados y mensajeros.
 —¡Señor... perdón!—exclamó el demonio
 cayendo al suelo.
 —Y tú, Asrael, ¿por que entraste en el in-
 fierno? No hubieras manchado tus plumas ni
 tus carnes, si no me hubieras desobedecido.
 —¡Piedad, Padre mío!
 —Piedad habrá para tí porque eres un espí-
 ritu puro.—Y luego añadió:—Esa taza en que
 te has bañado es un objeto vil; sin ella no hu-
 bieras sabido nunca lo que es carne. Yo la haré
 pedazos, y pues se pecó con ella por lascivia,
 sirvan sus menudos trozos para adorno de
 concubinas y meretrices.
 El Señor acercó sus manos á la taza, que
 estalló hecha en mil añicas.
 Andando los tiempos, esos añicos descu-
 biertos por los hombres, han sido los brillan-
 tes, piedras claras como el agua y que pare-
 cen tener un rayo de sol prisionero entre sus
 bruniadas paredes. Las mujeres, enamoradas
 como las alondras de todo lo que brilla, bus-
 can los brillantes con codicia y adornan sus
 dedos, orejas y gargantas con ellos.
 ¡Cuántas han vendido su cuerpo por unos
 trocitos del baño ángel!

ha descargado en el término de esta ciu-
 dad, servirá para facilitar las operaciones
 agrícolas, y preparar el terreno para la
 siembra de cereales.»
 —«En Valencia se habló el domingo de
 un alijo de arnas. Se dijo que en la playa
 del Grao, entre Alboraya y Puzol se ha-
 bían desembarcado noches pasadas algu-
 nos centenares de fusiles, que en uno de
 los puertos de Francia se embarcaron ha-
 ce algunos dias unos cuantos centenares
 de cajas con alpargatas, que no ha llega-
 do á su destino, sospechándose que las ca-
 jas contengan tambien fusiles. Relaciona-
 do con esto, dice *El Correo de Valencia*:
 «Se asegura que la organización de los
 carlistas en esta provincia es tan acabada,
 que se proponen armar algunos batallones
 á las veinticuatro horas de dar su rey y
 señor el grito de guerra.»
 —En *El Diario de Huesca* leemos:
 «Descartamos los pedriscos que han
 descargado en ciertos pueblos de esta
 provincia, no hay duda que el mes de Se-
 tiembre viene siendo muy favorable para
 el mejor desarrollo y completa madurez
 de los racimos. La situación de nuestros
 viñedos es bastante halagüeña, contra
 lo que era de esperar, y si bien la actual
 cosecha no llamará la atención por la
 abundancia y exceso de producción, en
 cambio se distinguirá por la calidad de
 los vinos, que seguramente será irrepro-
 chable y cual hace años no se conse-
 guía.»

Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27
 Filostónia para blanquear y conservar la
 dentadura.
 1005 ca 816

Crónica del día

El señor gobernador ha tenido por con-
 veniente no autorizar, según nos dicen,
 la novillada que había de celebrarse el
 próximo domingo.
 Si esto fuera cierto, ignoramos en qué
 se habra fundado nuestra primera auto-
 ridad civil.
 * En el lavadero y colador de ropas
 que junto al exconvento de Jesus posee
 nuestro particular amigo D. Jacinto Co-
 rralé, se han introducido importantes re-
 formas, siendo una de ellas la construc-
 ción de un gran depósito de agua del rio
 Gállego.
 De modo que aun cuando las aguas
 bajen turbias en aquel lavadero merced á
 dichos depósitos correrán siempre claras
 y limpias.
 * Los cadáveres de tres párvulos y
 un adulto se inhumaron ayer en el ce-
 menterio de Torrero.
 * La comisión provincial en sesión
 que ha celebrado esta mañana, ha resuel-
 to algunos asuntos de quintas y consi-
 gnado después su informe al gobernador
 en varios otros de administración local y
 cuentas municipales.
 * Se halla vacante la plaza de con-
 serje del círculo republicano progresista,
 dotada con dos pesetas diarias.
 Los que la soliciten deberán haber cum-
 plido 25 años y dirigir sus instancias al
 presidente D. Manuel Copons.
 * A D. Ramón Valero Abad, coronel
 jefe de la zona militar de Huesca, se ha
 concedido el retiro para dicha capital.
 * Se han concedido dos meses de li-
 cencia para Almería y otros puntos, á
 don Salvador María Sanchez, teniente co-
 ronel de carabineros en Huesca.
 * Háse dispuesto que D. Manuel
 Gonzalez Mirayo, teniente de la coman-
 dancia de carabineros de Huesca, quede
 de reemplazo, destinando á cubrir su va-
 cante al teniente D. Emilio Macías y Sanz
 que se hallaba de reemplazo.
 * *Todo el mundo* se queja de que es-
 tán muy mal alumbradas las calles de
 Zaragoza.
 Y hay motivo fundado para quejarse.
 Porque vá uno á *tientas* por cualquier
 travesía, y á lo mejor *tienta* cualquier
 cosa.
 Una señora compasiva, la otra noche,
 creyó ver un niño abandonado *en el quicio*
de un portal y era un perro de lanas.
 Otros ven *el ángel de la guarda* en al-
 gún suceso.
 Y así sucesivamente.
 El ayuntamiento tiene la culpa de
 todo.
 * *El Boletín Eclesiástico*, correspon-
 diente al día 20 del actual, publica una
 circular de este arzobispado recomen-
 dando una vez más á las cofradías, congre-

gaciones, hermandades, colegios y demás
 asociaciones católicas, hagan la limosna
 y celebren los cultos que impone el santo
 jubileo.
 * Los vecinos de la calle de las Ar-
 mas, celebrarán la fiesta de su patrona la
 Virgen del Rosario, los dias 2 y 3 de Oc-
 tubre, con grandes regocijos públicos.
 * El día 27 del actual, á las diez de
 mañana, se venderán en pública subasta
 dos caballos de desecho, en la casa-cuar-
 tel de la Guardia civil de esta ciudad.
 * En la segunda decena del presen-
 te mes, se han registrado en el juzgado
 del Pilar, 12 defunciones y 25 nacimien-
 tos.
 * En Maluenda se han tomado las
 oportunas medidas para impedir se pro-
 pague á los demás ganados, la enferme-
 dad variolosa que padece uno solo de la
 citada localidad.
 * Anoche ingresó en el Hospital
 provincial, un sujeto que en el Arrabal,
 jugando con otros dos, se cayó causán-
 dose una herida en la cabeza.
 * Ha sido detenido hoy por los agen-
 tes de orden público, en esta ciudad, un
inculto jóven que se fugó de la casa pa-
 terna de Ejea.
 * Se han recibido en esta Univer-
 sidad los siguientes títulos: de maestro
 de D. Pascual Aldaña, D. Ceferino Ojeda,
 D. Justo Daroteo Labena, D. Patricio Er-
 docia, doña Maria Engremia Azón; de
 practicantes, D. José Turmo; de veterina-
 rio, D. Santiago Abad y D. Mariano Ro-
 jer; de licenciado en Filosofía y letras,
 D. José M. Victoria é Iracheta.
 * En el Frasnó no ha habido
 nuevas invasiones de viruela, ocurriendo
 ayer una defunción de dicha enfermedad.
 * Se halla vacante la titular de me-
 dicina y cirugía de Perdiguera, por de-
 función del que la desempeñaba, cuya
 dotación consiste en 500 pesetas y 1.500
 próximamente, que producen las iguales.
 También se halla vacante la de farma-
 cia de dicho pueblo, dotada con 500 pese-
 tas. Las solicitudes para ambos cargos,
 podrán dirigirse hasta el día 10 del pró-
 ximo mes de Octubre.
 * Esta tarde se reunirá en casa del
 Sr. Pamplona la junta de festejos con el
 objeto de tomar algunos acuerdos.
 * En Maluenda no se han celebrado
 las elecciones parciales de concejales para
 completar aquel Ayuntamiento por no
 haberse presentado niungun elector á emi-
 tir su sufragio no pudiendo; por lo tanto,
 ni aun formarse la mesa intererina.
 * El concejal de Castejón de Valdeja-
 sa, D. Gaspar Conde, insiste con el goberna-
 dor civil de esta provincia, para que le
 sea admitida la dimision de aquel cargo,
 por motivos de salud.
 * La comisión provincial ha deses-
 timado una instancia de D. Serapio Bor-
 qued y D. Santiago Marco, concejales de
 Almonacid de la Cuba, en que pedían se
 declare incapacitado al alcalde de dicho
 pueblo.
 * Se ha concedido pensión por de-
 recho de una cruz al soldado licenciado
 de Cuba, Roque Mateo Gascon de 750 pe-
 setas mensuales, abonabels por la delega-
 ción de Zaragoza.
 * Mañana á las once se celebrará en
 la iglesia parroquial de Santa Cruz, el fu-
 neral por el eterno descanso del que en
 vida fué nuestro distinguido amigo el
 muy ilustre señor D. Mariano Pescador
 y Escárate.
 No dudamos que dadas las simpatías
 de que goza la familia del finado en esta
 capital, asistirá una numerosa concu-
 rrencia.
 * El doctor Porras, inteligente y
 afamado dentista de Madrid, especialista
 en la construcción de dentaduras sistema
 norte-americano, las construye sin necesi-
 dad de ganchos ni resorte. El doctor Po-
 rras vive en la fonda del Universo, donde
 atenderá á las consultas que se le hagan.

Plaza de Toros.

En los corrales de la misma se compran
 caballos para el servicio de las novilladas.
VALDINON, vino seco de mesa
 Se vende en todos los principales estableci-
 mientos á dos reales botella, sin casco.
 1006 ca 40-505

Alcance Telegráfico.

Madrid 24 11:45 mañana.
El Progreso ha sido suspendido tempo-
 ralmente.
 Continúa preso el director de *EL Liberal*,
 La familia real regresará mañana de la
 Granja.
 S. M. la Reina no saldrá de Madrid.
 El brigadier Villacampa continúa in-
 comunicado en las prisiones militares.
 P.

Venta de una casa en Zaragoza.

En la notaría de D. Angel Pozas se vende
 una casa de inmejorables condiciones por su
 capacidad para montar una industria, estable-
 cer posada etc. etc. sita en la calle de la De-
 mocracia número 143, admitiéndose al efecto
 todas las proposiciones de compra que se pre-
 senten.
 Condiciones de la venta.
 1.ª Las proposiciones de compra se diri-
 rán en pliego cerrado á D. Angel María Pozas
 (Coso 82) antes del día 1.º de Octubre en cuyo
 día á las once de su mañana serán abiertos y
 al siguiente á la misma hora podrán los inte-
 resados saber el resultado en la indicada no-
 taria.
 2.ª El precio que se ofrezca en la propo-
 sición, se entenderá al contado.
 3.ª Los propietarios se reservan en las veinti-
 cuatro horas fijadas, el derecho de aceptar
 ó no la proposición más ventajosa.
 4.ª Una vez aceptada la proposición, serán
 de cuenta del comprador los gastos origina-
 dos en la venta.
 Los títulos de propiedad estarán de mani-
 fiesto en la indicada notaría, á disposición de
 quien desee verlos, y la finca se enseñará to-
 dos los dias dirigiéndose á la misma, ó al ta-
 ller de carpintería, calle de la Democracia 81.
 256 cy

Importante.

En breve abrirán al público los tan conoci-
 dos y aventajados profesores dentistas señores
 Moreno, un nuevo gabinete dental mon-
 tado a la altura de los mejores del extranjero,
 el que llamará extraordinariamente la aten-
 ción, por su elegante instrumento y maqui-
 naria y aparatos modernos, todo traído direc-
 tamente de Londres.
 168 mt j s cy-d

+

Todas las misas que se celebren
 mañana sábado 25 de los corrientes,
 desde las siete á las doce inclusive,
 en el altar de Nuestra Señora del
 Carmen de la iglesia parroquial de
 San Pablo, se aplicarán por el eter-
 no descanso del alma del

Sr. D. Joaquin Rodrigo
 Y BERNAL

que falleció el 26 de Setiembre último.
 Su viuda é hijos ruegan la asis-
 tencia á sus relacionados y amigos,
 quedándoles profundamente reco-
 nocidos.

279 254 1d

+

Doña Remigia Insa
 Y MAYORAL

falleció en Bilbao el día 20 del co-
 rriente, de regreso de los baños
 de Urberuaga.

Su desconsolado viudo D. Ra-
 món Susín y demás familia, tie-
 nen el sentimiento de participar lo
 á sus amigos y relacionados, y les
 ruegan se sirvan encomendar á
 Dios el alma de la finada.

286 254 1d

Asuntos de Aragón

De *La Crónica* de Huesca tomamos es-
 tas noticias.
 «Los labradores están hoy satisfechos,
 pues la lluvia que anoche y esta mañana

RAFAEL COMENGE.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones Don C. A. Saavedra, Agencia franco-hispano-portuguesa.

ANUNCIOS.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones Don C. A. Saavedra, Agencia franco-hispano-portuguesa.

Cultos religiosos

Santo de hoy

Santos Lino p. mr. Paterno obispo y Santa Tecla. Ntra. Sra. de la Merced, Santos Gerardo ob., Tirso, Diácono y Félix mr.

Santo de mañana

Santas Maria de Cervellon, Aurelia vgs. y Santa Pantaria vg. y mr.

SOL. Sale á las 5 h. 49 m.—Pónese á las 6 h. 54 m.

Cultos para mañana.

Cuarenta horas

En Santa Maria Magdalena de ocho y media á seis y media.

Corte de María

Se hace la visita á Nuestra Señora del Portillo, en su santo templo.

Santo rosario

En el Pilar y demás parroquias á las siete.

Misa de infantes

En la santa Capilla, á las cuatro y media. Horas en que se celebra el Santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar.—A las ocho y media.

Espectáculos

GRAN JARDIN DE LA IBERIA

En el concierto que tendrá lugar esta noche, por la banda del Regimiento Infantería de Galicia, se ejecutará entre varias piezas el «Ferrocarril de Faubertal.» A las ocho y media.

NOTA: Se sirven con el mayor esmero los esquisitos helados, que tanta aceptación han tenido siempre.

ITALIANAS

PASTAS SUPERIORES DE SÉMOLA

El mejor elogio que puede hacerse de estas excelentes pastas, consiste en la preferencia que merecen á toda persona inteligente y de buen gusto.

Diez años de crédito no interrumpido y el aumento constantemente progresivo del consumo de este artículo explican la bondad, pureza y limpieza de estas pastas.

LA MADRILEÑA

San Felipe, 13.

1001 ca 70-503

Caja de préstamos.

Hay de venta más de 700 capas, 800 mantones de lana y merino, mantas de cama, tapabocas, elásticos, telas y trajes de invierno, colchones, y gran surtido de relojes de oro y plata, de paseo de diferentes clases, máquinas de coser sistema «Singer», muebles, como son pianos, sillerías, espejos, entredores de lujo, armarios de luna, cómodas y otros varios objetos que no se nombran.

Libertad 5.

1012 ca 80-258

TITO-LITOGRAFIA

Artículos de escritorio.

A. A. Ulivan e hijo

Coso, 32.

Primera casa en

Tarjetas de visita

ALTA NOVEDAD

1003 ca 20-504

Deuda del Estado

Compra venta y permuta toda clase de valores; Alfonso, 1, 19, Roberto Rapolles. 1019 ca 40-625

PASCUAL BOLI

agente de negocios, Sitios, 1.

Tiene encargos de colocar capitales, con hipoteca de fincas urbanas y rústicas, de la venta de diferentes casas, torres de recreo y de producto. 780 da 70-265

CEMENTO NATURAL DE ZUMAYA.

Premiado en varias exposiciones.

DEPÓSITO

CONTAMINA, 20.

1018 ca 30-254

A los maestros albañiles

Plaza del Pilar, 28, próximo á la calle de las Danzas, frente á la puerta alta del Pilar, se venden baldosas de Valencia, en blanco y varios dibujos. También se reciben encargos de números, lápidas, imágenes y todo lo referente á dicho artículo, todo á precios arreglados. 426 31 ct 610-375

Se desea comprar una ó dos puertas de corral, que tenga unos 14 palmos de anchas; el portero de la casa de D. Antonio Averly informará. 175 2s

A LOS PLATEROS

Cajitas para par de pendientes y estuches de varias clases, se liquidan en la calle de Escuelas-Pías, número 29. 276 2s

Se vende lana blanca de la Cabaña de Zaragoza, propia para colchones y estambre, por cuenta del ganadero; por arrobos sueltas, á 16 pesetas, y por sacas á 15 pesetas arroba; darán razón Libertad, 4, tienda. 270 19p 30-250

Se venden dos perros uno de presa y otro de raza francesa, los dos jóvenes, calle de la Rebojería, número 5, (Tenerías), darán razón. 274 2s

Todos los que tengan objetos empeñados en la caja de préstamos Romero, 1, (esquina al Coso), y se les haya concluido el plazo de su empeño, pasarán á renovarlos ó sacarlos hasta fin de mes, pues pasado dicho día, se procederá á su venta sin más aviso; en el mismo establecimiento, se sigue haciendo toda clase de operaciones con prontitud y reserva á intereses módicos y convencionales. 271 2s

Se desea una torre por un sabido; puerta Quemada, 39 portería darán razón. 188 4p 0-100

Venta de una casa

En punto céntrico de esta ciudad, se vende una de poco precio, la enseñarán y tratarán de su precio en la calle de D. Jaime I, número 42, tienda. 267 s

Francés é inglés

Lecciones en casa del profesor y á domicilio; cláse por la noche para dependientes de comercio, Pignatelli, 85, segundo. 261 5p 30-204

Todas las misas que se celebren el sábado 25 de los corrientes, en el altar del Santo Cristo, en la iglesia parroquial de San Gil Abad, desde la de siete á la de doce inclusive, serán aplicadas por el alma de

D. José Ostalé y Loshuertos

que falleció en 25 Setiembre de 1884.

Su viuda, hijas y demás familia, suplican la asistencia y que rueguen á Dios por el eterno descanso de su alma, por lo que quedarán agradecidos. 268 1p 274



D. Juan Fuertes y Hernandez

falleció el 25 de Setiembre de 1884.

Sus hijos, hijos políticos, nietos, hermanos, primos, sobrinos y demás familia, suplican á sus amigos y relacionados, se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al aniversario, que por eterno descanso de su alma, se celebrará el día 25 del actual, á las ocho de la mañana, en la iglesia parroquial de San Miguel de los Navarros, en lo que recibirán favor. 273 1p 236

Centro de compras de antigüedades y objetos DE ARTES DE MARIANO SANTAMERA.

Primera casa española matriculada en todo Aragón, compra con especialidad, telas de seda, cubiertas y sayas á flores, tapices, monedas, armas, cuadros, muebles, cacharros, abanicos, bordados, relojes de sobremesa, esmaltes, objetos de oro, plata y bronce con arte y encajes blancos. Pagos siempre al contado y se reciben avisos por correo. No vender objetos sin antes consultar á esta casa que es la única que está en relaciones directas con las plazas de París y Madrid, y paga el valor real de cuanto convenga.

Calle de D. Jaime I, (antes San Gil), número 49, principal, Zaragoza frente á la Virgen del Rosario.

Esta casa estuvo Coso, 65, y por mejoras de local y dar más amplitud á las operaciones, se trasladó á esta D. Jaime, 49, principal. 192 cyd 824

CALENTURAS INTERMITENTES

(25 AÑOS SEGURO ÉXITO)

Curación rápida en doce horas, la más completa de esta clase de calenturas y sin reincidencia, por medio de la esencia febrífuga del Dr. Marqués, que tiene la particular ventaja de rebajar la hinchazón del vientre, ocasionada por las pildoras de quinina.

calle del Hospital, número 109, Barcelona

Botella 3 reales.

259 5d

SUBASTA

A voluntad de sus dueños, se saca en pública y extrajudicial subasta, las fincas sitas en Alagón y sus términos, expresadas á continuación:

1.ª Una torre ó finca en término municipal de Alagón, junto al puente del río Jalón, en la carretera y denominada «Torre de Casbas», compuesta de un buen edificio con dos habitaciones independientes, corrales y cuartos, dos cahizadas de huerta con frutales y parras, y siete cahizadas y media de tierra blanca, mas uno de olivar: todo á una mano, con buenas entradas y abundantes aguas del Jalón y del Canal, con derecho á correntiar gratis siempre que se tenga por conveniente y produciendo en la actualidad el seis por ciento, siendo susceptible de mejoras y producción; su valor diez y siete mil quinientas pesetas.

2.ª Un campo en la partida de la Peral, de cinco hanegas de tierra, ó lo que fuere, confrontante al Norte con fincas de D. Carlos Otal, al Saliente con otra de Nicolás Barta, al Mediodía con brazal de que riega, y al Poniente, con tierras del señor conde de Bureta; justipreciado en setecientos cincuenta pesetas.

3.ª Otro campo en la partida de la Lucea, baja de siete hanegas de tierra ó lo que sea, lindante al Norte, Mediodía y Poniente, con finca de D. Nicolás Barta, y al Saliente, con brazal de que riega; su valor setecientas cincuenta pesetas.

4.ª Y una era de trillar empedrada, con caño en la Jarca, de cabida ó extensión de 1432 metros cuadrados, lindante al Norte con camino de herederos, al Mediodía, con finca de Desiderio Perez, al Saliente, con otra de Cirilo Gimeno, y al Poniente, con otra de Mariano Puértolas; justipreciada en quinientas pesetas.

El acto de la subasta tendrá lugar el día 26 de los corrientes á las once de la mañana, en la Notaría del que suscribe, calle del Cinco de Marzo, número 1, piso segundo y los que hayan de tomar parte en la licitación, habrán de depositar previamente en poder del mismo, la cantidad del cinco por ciento de su tasación, y presentar la cédula personal, advirtiendo que no se admitirá postura que no cubra el precio fijado anteriormente. Los gastos de subasta y otorgamiento de la escritura de venta, serán de cuenta del rematante. Los títulos de propiedad, obran en poder de dicho Notario, quien los mostrará á cuantos deseen interesarse de ellos. Zaragoza 7 de Setiembre 1886. Joaquín Giménez

184 1d

El tan ilustrado profesor en Cirujía dental Don

Mariano Rivas y Fortuño, y tan conocido en la prensa profesional, por la publicación de sus artículos dentales, acaba de dejar instalado su gabinete en esta ciudad, calle del Coso, número 99, principal.

Este ilustrado profesor, trata con eficacia en poco tiempo, todas las enfermedades quirúrgicas de la boca y corrige en los jóvenes de 9 ó 15 años las desviaciones de los dientes hasta obtener una alineación regular.

Construye dentaduras artificiales, completas ó parciales en oro, platino, cauchouc ó celuloide; obturadores para la bóveda palatina y velos de paladar artificiales que restauran el uso de la palabra, á todos aquellos que, por falta de este órgano, carecen de ella. Calma instantáneamente los dolores de muelas, sin necesidad de recurrir á la extracción. Limpia, empasta y orifica los dientes sin molestia alguna.

Extrae dientes, muelas ó raigones sin ocasionar dolor, produciendo con ayuda de un fluido calorífico la anestesia local del órgano que se desea extraer. En una palabra, en este gabinete se practican todas estas operaciones de conformidad á los adelantos modernos de la cirugía dental; y se sirve gratis á los pobres, siempre que acrediten serlo por medio de una papeleta firmada por los señores cura párroco y alcalde del distrito á que correspondan. Coso, 99, principal.

132 ct 416

Realización

Se hace de un gran surtido de instrumentos quirúrgicos de las mejores fábricas del extranjero, bolsas completas, estuches de varias clases, é infinidad de instrumentos sueltos, y aparatos pulverizadores y varios objetos de goma y cristal, á precios baratísimos. CALLE DE LA VERÓNICA, 21, PRINCIPAL IZQUIERDA horas de venta de tres á siete los días no feriados. 254 6d 80-754

CABELLO Y BARBA — COLOR NATURAL

Proveedor de S. M. la Reina de Inglaterra y de S. M. el Emperador de Rusia

1 MEDALLA DE ORO Y 3 DE PLATA

RÉPARATEUR DE QUINQUINA

Preparado por F. CRUCO, Químico Privilegiado s. g. d. g. PARIS, 13, RUE DE TRÉVISE, 13, PARIS y en casa PINAUD, 37, boulevard de Strasbourg, Paris.

El unico producto que sin ser una tintura restituye progresivamente al Cabello y á la Barba su color primitivo.

PUEDA EMPLEARLO UNO MISMO

CURA LA CASPA

En todas las Perfumerías y Peluquerías.

1041

SUBASTA

El día 26 de los corrientes á las once de la mañana, y á voluntad de sus dueños, tendrá lugar la venta en pública y extrajudicial subasta en la notaría del que suscribe, calle del Cinco de Marzo, número 1, piso segundo, de unos graneros sitos en Alagón y su calle de las Damas, bajo el tipo en alza de mil setecientas cincuenta pesetas.

El pliego de condiciones y títulos de propiedad, se hallarán de manifiesto en dicha notaría. Zaragoza 17 Setiembre 1886.—Joaquín Giménez. 243 1d 411

En las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

La VELOUTINE

Polvo de Arroz especial

Preparado al Bisnuto por CH^o FAY, Perfumista

PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

1044

LAS ENFERMEDADES SECRETAS

BIENORRAGIAS GONORREAS FLUIOS BLANCOS DERRAMES recientes y antiguos, son curados en algunos días, en secreto, sin regimen ni tisanas, sin causar ni molestar los organos digestivos, por las

PILDORAS é Inyección de KAVA

DEL DOCTOR FOURNIER. Evítase sobre cada caja, cada pildora la Signatura: Naves Survies, Paris, 22, Place de la Madeleine

Dirigirse los pedidos importantes á C. A. Saavedra, Taitbout, 55, Paris.—En Zaragoza, Sres. Rios hermanos. 1024

VINO SECO DE MESA

Se vende á 4 pesetas decalitro, en la bodega vinaria de las escalerillas de Anton-Trillo, esquina á la calle de la Torre-Nueva. 280 15s

Castro-Alvarez, 34, se vende una casa; el maestro arbanil de la Misericordia, dará razón. 815 2b 264 1s

CAJA DE PRESTAMOS

Audiencia, 20.

Los interesados que tengan objetos cumplidos en este establecimiento, pueden pasar á renovar sus depósitos hasta el 30 de Setiembre del presente año, pues pasado dicho día, se procederá á la venta sin más aviso; en la misma se sigue empeñando, toda clase de ropas, alhajas, géneros, muebles y todo lo que convenga, etc., etc. 281 3s

La comisión de carnes de la villa de Paniza, arrienda en pública subasta, las pieles de todas las reses que se sacrifican en el Macello de la misma, desde el día 1.º de Octubre próximo veniente, hasta el 30 de Setiembre de 1877; y el seba que salga de dichas reses, bajo pliego de condiciones que obra en la secretaría del ayuntamiento; la subasta tendrá lugar el día 3 del actual, á las doce de la mañana, en la casa consistorial de esta villa.—Paniza 20 de Setiembre de 1886.—El alcalde presidente P. O., Mariano Babia Srío. 285 1d 516

Se arrienda desde Natividad en adelante, la tienda y primera habitacion de la casa plaza de La Seo número 4; en la inmediata número 3, vive el dueño e informará. 284 4p 20-374

Sirvientes

En la sastrería de la viuda de Navarro y Ramon Salillas, calle D. Jaime I, número 33, se necesitan costureras y aprendices, con principios ó sin ellos. 277 2s

En la plaza del Mercado, número 66, darán razón de un matrimonio sin hijos, que desea tomar una torre en arriendo ó á jornal, tene personas que abonaran su conducta. 241 3d 20-250

Costurera de sastrer

Se necesita una aprendiz de sastrería con principios, y otra bien impuesta para prendas, que ganará buen jornal; Azoque, 16, segundo. 255 r

Escuelas-Pías, 1, peluquería de Vazquez, darán razón de un aprendiz de barbero, con dos años de oficio. 253 r

San Andrés, 6, principal, se necesita una muchacha para cuartos, que sepa bien coser y planchar y tenga quien la abone. 282 3s

Pérdidas

El día 21 á las siete de la noche, se extravió un perro blanco raza «Ponter» oreja corta, el que lo haya recogido, se servirá devolverlo, calle Hospital, 51; fábrica de jabón y se gratificará, de lo contrario se pedirá por hurto. 269 3p 30-338

El jueves 23, á las cinco de la tarde, se extravió de una de las torres del camino Gállego, una perrita de unos dos meses, color negro, raza Terranova, el que la haya recogido, se servirá devolverlo calle de Don Jaime I, 32, enlresuelo y se gratificará, de lo contrario se pedirá por hurto. 283 3s

La persona que haya encontrado una perrita, que se extravió en la noche del miércoles 22 del corriente, se solicita se sirva devolverla á la calle de Santa Cruz, número 9, cuarto segundo y se gratificará; la perrita responde al nombre de Tisbe. 285 3s